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書  記 菊 池  亮   

書  記 工 藤  貴 裕 

 



塩竈市教育委員会定例会会議録 

◆日 時   平成 28年 12月 2日（金） 午後 1時 30分～午後 3時 38分 

 

◆場 所   壱番館 3階 共用会議室 

 

◆出席委員 

教 育 長 髙橋 睦麿 教育長職務代理者 柴田 仁市郎 

委 員 太田 忍 委 員 池野 暢子 

委 員 山田 達磨 

 

◆事務局 

教 育 部 長 菅原 靖彦 教育総務課長 渡辺 常幸 

学校教育課長 遠山 勝治 生涯学習課長 本田 幹枝 

市民交流センター館長 伊東 英二 教育総務課総務係長 菊池  亮 

教育総務課主事 工藤 貴裕   

 

◆定例会次第 

1 開会 

2 前回会議録承認 

3 会議録署名委員の指名 

4 教育長報告 

① 第 5回管内教育長会議について 

② 本市の教育活動の状況について 

 5 教育部長報告 

① 市議会定例会等について 

 6 専決処分報告 

① 議案に対する意見について（塩竈市公民館本町分室及び塩竈市杉村惇

美術館の指定管理者の指定について） 

② 予算案に対する意見について（平成 28年度塩竈市一般会計補正予算の

うち教育に関する事務にかかる部分について） 

 7 議案 

① 議案第 18号 塩竈市教育振興基本計画案について 

 8 その他報告 

① 塩竈市月見ケ丘小学校長寿命化改良事業について 

② 県立利府支援学校塩釜校の設置の伴う対応について 

③ 学校給食調理業務の一部委託の拡大について 

④ 平成 28年度全国学力・学習調査について 

⑤ 平成 29年塩竈市成人式について 

9 閉会 



1 開会             午後 1時 30分 

 

 

2 前回会議録委員の署名 

  山田委員から報告、承認 

 

 

3 会議録署名委員の指名 

  柴田委員と池野委員を指名 

 

 

4 教育長報告 

(1)髙橋教育長から、以下のことについて報告 

① 第 5回管内教育長会議について 

② 本市の教育活動の状況について 

 

〔主な質疑〕 

・ 柴田委員 教員の採用選考方法について実技試験の中に面接という項目は

あるのか。 

・ 髙橋教育長 面接試験は実技試験とは別に実施している。実技試験という

のは、例えば、体育の場合は実技。家庭科の場合は裁縫や調理。英語の場

合は、英語でヒアリングやコミュニケーションが取れるかや英語で論文を

書くというような中身である。 

・ 柴田委員 筆記試験が優秀であっても、最終的には人間性が大切だと思う

のだが、その点はどうなっているのか。 

・ 髙橋教育長 採用試験では面接試験が 3回用意されており、そこで人間性

を見るということになっている。 

・ 山田委員 教員の採用選考方法について、第 1次選考の筆記試験が記述式

からマークシート方式に変更になったということだが、大学入試などは最

近、マークシート方式から記述式に変更しているところも多く、時代の流

れに逆行しているように思うが、どうして変更するのか。 

・ 髙橋教育長 おそらく、採点にかかる時間等を考えての変更だと思われる。

試験会場も 1ヶ所ではなく東京会場等、複数の会場で試験を実施している

ことも影響しているのではないか。教育長会議の中で、試験方法や試験の

中身等が簡略化されてきていることについては、いかがなものかという意

見は述べさせていただいたところである。 

 

 

5 教育部長報告 

(1)菅原教育部長から、以下のことについて報告 



① 市議会定例会等について 

 

〔主な質疑〕 

・ 山田委員 玉川中学校の学校給食調理業務の一部委託について、その他報

告の資料を見ると実施期間が平成 29年度から平成 31年度の 3年間（給食

センター設置までの間）とあるのは平成 32年度には給食センターを設置し

たいということかということと、もう一つが、県立利府支援学校塩釜校の

設置について、平成 28年 11月に施設改修工事が始まって、12月に保護者

及び住民説明会とあるが、まず、最初に保護者及び住民説明会をしてから、

工事を始めるのが普通なのではないか。 

・ 渡辺教育総務課長 まず給食センターの部分についてだが、今現在、用地

の選定作業中であるが、まだ決定されていない状況である。市単独で建て

る場合は 3年から 4年。ＰＦＩ事業とした場合はプラス 1年と見ると、用

地選定から 6年くらいかかるのではないかと考えている。よって、給食調

理業務の一部委託については、契約上 3年となっているが、その時点で給

食センターが完成していなければ、再度延長もありえるということである。 

また、利府支援学校については、今までも保護者説明会を 2回、住民説明

会を 1回実施している。その中で、交通規制や道路が狭いのでバスの運行

については十分注意して欲しいとの意見をいただいているところである。 

また、今回の工事については、まだ実際に工事は開始していないので、12

月 10日に説明会を実施してから、具体的な工事に入っていこうと考えてい

る。 

 

 

6 専決処分報告 

(1)本田生涯学習課長から、以下のことについて報告 

① 議案に対する意見について（塩竈市公民館本町分室及び塩竈市杉村惇

美術館の指定管理者の指定について） 

 

〔主な質疑〕 

・ 池野委員 今回指定管理者になる仙台湾燻蒸株式会社とは、どのような業

務をしている会社なのか。美術館とどう結びつくのか。 

・ 本田生涯学習課長 業務の本体として、害虫駆除などの仕事があるが、そ

の中の文化事業部として、美術品の鑑定やギャラリー経営などをしている

ようである。 

 

(2)渡辺教育総務課長から、以下のことについて報告 

② 予算案に対する意見について（平成 28年度塩竈市一般会計補正予算の

うち教育に関する事務にかかる部分について） 

 



〔主な質疑〕 

なし 

 

 

7 議案 

(1)渡辺教育総務課長から、以下のことについて報告 

① 議案第 18号 塩竈市教育振興基本計画案について 

 

〔主な質疑〕 

・ 柴田委員 成果指標を見るに無難な数字が多いように思う。例えば、県 1

位になる等の目標があっていいのではないか。チャレンジというかやる気

を起こさせるような目標を設定できないものか。 

・ 菊池総務係長 いただいた御意見を次回に反映させていただく。 

 

 

8 その他報告 

(1)渡辺教育総務課長から、以下のことについて報告 

① 塩竈市月見ケ丘小学校長寿命化改良事業について 

② 県立利府支援学校塩釜校の設置に伴う対応について 

③ 学校給食調理業務の一部委託の拡大について 

 

〔主な質疑〕 

・ 柴田委員 県立利府支援学校塩釜校について、スクールバスは誰が運営す

るのか。 

・ 渡辺総務課長 民間が運営している。県立なので、管理は宮城県がおこな

う。 

・ 柴田委員 第二小学校の教室を使うということだが、どのような理由から

第二小学校としたのか。 

・ 渡辺総務課長 今後 5 年間の児童数の推移を見ると第二小学校の減少率が

一番大きかったことから第二小学校とした。また、県からは 8 教室分の要

望があり、それに対応できるのが第二小学校しかないという状況から、第

二小学校とした。 

・ 山田委員 西校舎の一部を利府支援学校で使用するということだが、第二

小学校でも西校舎を使用する部分もあるということか。 

・ 渡辺教育総務課長 西校舎の 3 階は普通教室となっており、6 年生が使用

している。また、1 階でも保健室やなかよし教室は従来通り第二小学校で

使用する。 

・ 髙橋教育長 富谷市の富ケ丘小学校も県立利府支援学校の分校になってい

ることから、流れとか交流の仕方などを見学してきたところである。県立

利府支援学校とこちらの特別支援学級や通常学級との交流も今後計画して



いきたいと考えている。 

 

(2)遠山学校教育課長から、以下のことについて報告 

④ 平成 28年度全国学力・学習状況調査について 

 

〔主な質疑〕 

なし 

 

(3)本田生涯学習課長から、以下のことについて報告 

⑤ 平成 29年塩竈市成人式について 

 

〔主な質疑〕 

なし 

 

 

9 閉会   午後 3時 38分    



≪会議録署名委員≫ 

1番委員 

（柴田委員） 

 

 

 

3番委員 

（池野委員） 


